
1 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE (NDE) DO 
2 DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA SOFTWARE Nº 01/2022. No dia vinte e cinco do mês de 
3 outubro de dois mil e vinte e dois (25/10/2022), com início às quinze horas, realizou-se, 
4 presencialmente e virtualmente, reunião ordinária do NDE do Departamento de Engenharia de 
5 Software da Universidade do Estado de Santa Catarina – UDESC Alto Vale, presidida pelo 
6 professor Geraldo Menegazzo Varela, presentes os professores Fernando dos Santos, Marcelo 
7 de Souza, Marília Guterres Ferreira e Pablo Schoeffel. No expediente, não houve inclusões ou 
8 exclusões. Não houve aprovação de atas de reuniões anteriores. O presidente do NDE comentou 
9 que o professor Marcelo passa a integrar o NDE a partir desta reunião. ITEM 1. Análise da 

10 Avaliação Institucional 2022/1. O presidente da sessão apresentou os dados relativos à 
11 Avaliação Institucional 2022/1, encaminhados pela CSA Setorial da UDESC Alto Vale. Destacou 
12 que apenas trinta e dois porcento dos alunos respondeu à avaliação institucional. Que é 
13 importante melhor o percentual de respondentes. Frisou que o número de ingressantes aponta 
14 para um crescimento do curso. Que houve muitos trancamentos, devido ao retorno presencial 
15 das aulas. Que o número de formandos está baixo. O professor Fernando acha pertinente 
16 investigar o porquê do baixo número de formandos. Que muitos desses alunos estão isolados 
17 em semestres anteriores. Que logo surgirão para finalizar o curso. O professor Geraldo 
18 apresentou a nota média das disciplinas. Disse que algumas disciplinas tiveram média geral 
19 inferior a quatro pontos. Que algumas notas foram baixas, porque os alunos avaliaram a 
20 adequação entre o conteúdo programático e a carga horária. Comentou que é necessário atuar 
21 de formar construtiva junto aos alunos para melhorar os indicadores da avaliação institucional. 
22 Destacou que, no geral, os comentários sobre os docentes foram positivos. Frisou que as notas 
23 relacionadas à infraestrutura foram boas, porque estão sendo utilizadas as salas do prédio novo. 
24 Que a qualidade da internet foi questionada pelos respondentes. Que esse quesito teve nota 
25 inferior a quatro. Comentou que a UDESC Alto Vale está adquirindo computadores para equipar 
26 novos laboratórios. Os membros do NDE afirmaram que a COAI deve evitar perguntas com 
27 respostas negativas, porque influenciam diretamente na média geral do eixo que está sendo 
28 avaliado. Comentaram que o relatório enviado pela CSA deve conter o número total de 
29 respondentes, para que haja um critério de comparação. Como encaminhamento, ficou decidido 
30 que o presidente do NDE finalizará o relatório e encaminhará, por e-mail, para que os demais 
31 membros do NDE o revisem. O presidente da sessão comentou que, devido a alguns 
32 comentários negativos da avaliação institucional, na próxima reunião do Colegiado, solicitará aos 
33 docentes que analisem suas avaliações e verifiquem os comentários dos alunos. Que as 
34 avaliações devem ser analisadas de forma receptiva, com o objetivo de alcançar melhorias para 
35 a qualidade do ensino. Avisos Gerais. Não houve. Concluindo, o presidente agradeceu a 
36 disponibilidade de todos e encerrou a reunião. Não havendo nada mais a relatar, eu, Frederico 
37 Ozanam Carvalho de Rezende, da Secretaria dos Departamentos, lavrei a presente ata, que, 
38 submetida aos presentes e considerada conforme, será assinada por todos. Ibirama, aos vinte e 
39 cinco dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois.
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Assinaturas do documento

Código para verificação: Z3K553TT

Este documento foi assinado digitalmente pelos seguintes signatários nas datas indicadas:

FREDERICO OZANAM CARVALHO DE REZENDE em 04/11/2022 às 13:45:28
Emitido por: "SGP-e", emitido em 19/02/2020 - 17:11:23 e válido até 19/02/2120 - 17:11:23.

(Assinatura do sistema)

MARCELO DE SOUZA (CPF: 063.XXX.319-XX) em 04/11/2022 às 13:45:58
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 14:37:41 e válido até 13/07/2118 - 14:37:41.

(Assinatura do sistema)

MARÍLIA GUTERRES FERREIRA (CPF: 011.XXX.530-XX) em 04/11/2022 às 15:29:26
Emitido por: "SGP-e", emitido em 03/05/2019 - 13:37:04 e válido até 03/05/2119 - 13:37:04.

(Assinatura do sistema)

GERALDO MENEGAZZO VARELA (CPF: 552.XXX.429-XX) em 04/11/2022 às 16:42:49
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:34:56 e válido até 30/03/2118 - 12:34:56.

(Assinatura do sistema)

FERNANDO DOS SANTOS (CPF: 039.XXX.369-XX) em 04/11/2022 às 19:11:08
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:43:11 e válido até 30/03/2118 - 12:43:11.

(Assinatura do sistema)

PABLO SCHOEFFEL (CPF: 004.XXX.039-XX) em 07/11/2022 às 19:49:47
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:40:43 e válido até 30/03/2118 - 12:40:43.

(Assinatura do sistema)

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/VURFU0NfMTIwMjJfMDAwMDMyNjdfMzI2OV8yMDIyX1ozSzU1M1RU ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo UDESC 00003267/2022 e o código
Z3K553TT ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


